

2.9.1946.

*Entretien avec le Ministre de Turquie,
le lundi 2 septembre 1946, à 16 h.*

*M. Karaosmanoglu m'a demandé d'intervenir auprès
de la Banque nationale dans l'affaire suivante:*

*A peu près 470 étudiants turcs se trouvent actuelle-
ment dans nos universités et écoles techniques. Ils reçoivent des
fonds de leur Gouvernement. Celui-ci a fait, il y a quelques mois,
un arrangement avec la Banque nationale pour qu'une partie des
sommes destinées à ces étudiants soit versée en dollars, la Banque
nationale turque n'ayant pas la possibilité de se procurer des francs
suisses. La Banque nationale aurait mis fin à ce régime et ne voudrait
plus accepter de dollars. Le Gouvernement turc se verrait obligé de re-
tirer ces étudiants de Suisse pour les envoyer dans d'autres pays
(Angleterre, Etats-Unis, éventuellement France).*

*Il y a un intérêt à longue échéance pour notre pays à
ce que des étrangers continuent à venir étudier chez nous, puis à re-
tourner dans leur pays avec le bagage scientifique et technique qu'ils
peuvent acquérir en Suisse. Comme les sommes en jeu ne sont pas très
considérables (3 millions 1/2 par an à peu près), nous devons, pour
des raisons politiques, faire un effort en vue de trouver une solution
satisfaisante avec les autorités turques.*

*Une conférence interdépartementale doit avoir lieu pro-
chainement au cours de laquelle ce problème pourrait être évoqué. Les
représentants du Département politique voudront bien faire le nécessai-
re dans le sens indiqué ci-dessus.*

